
明正小学校PTAの皆様

令和6年度第1回PTA運営委員会報告
日時：令和6年6月18日 　 午前10時45分 〜11時30分
場所： 明正小学校ミーティングルーム 
参加者：校長先生・副校長先生・PTA本部役員・各委員会委員

1. 渋谷PTA会長　挨拶
● 第1回PTA運営委員会にお集まりいただいたこと、また日頃のPTA活動へのご理解とご協力について感謝

を述べたい。
● 子どもたちが温かな地域社会に見守られ安全で楽しい学校生活を過ごせるよう、時代に即した関わりがで

きるように考えていきたい。
● 今年度の本部役員は9割が仕事をしているメンバーで構成されており、家庭・仕事・PTA活動の3つを担うた

めの負担軽減としてオンライン活動を推進している。
● 集まった人数でできる範囲、できる内容の柔軟な活動をしていく。PTA会員の皆様にも、無理をせず、楽しく

子どもたちのための活動にご参加いただきたい。
● 子どもたちの笑顔と健やかな学校生活のために、学校と家庭を結ぶ架け橋として本部役員一同力を合わ

せていきたい。引き続きのお力添えをお願いしたい。

2. 栗林校長先生　挨拶
　新年度について

● 新年度が始まって2ヶ月半、子どもたちは落ち着いて学習している。1年生も落ち着いている。6年生も1年
生への献身的なお手伝いのほか、最上級生の自覚を持って行動している。

● 子どもたち同士の関係が出来上がってきた。教員との関係も出来てきた。これからトラブルが出てくる可能
性があるので、学校として組織的に共有しつつ、チームで対応していく。

● 保護者が心配しているようなケースは、できるだけ早く学校へ伝達してくれた方が、対応しやすい。
　運動会について

● 運動会は好天で、久しぶりに天気を気にせず開催できた。
● 2日間開催で、児童鑑賞日と保護者鑑賞日に分けて開催した。暑さの関係もあり、2日間開催が妥当と考え

ている。児童鑑賞日は教員もゆっくり見られて良い。
● 5〜6年生も係活動を頑張っていた。他学年への温かい言葉もあった。

　学校生活について
● 6月の学校公開は人数制限無しで開催した。感想を収集中なので、忌憚のないご意見をいただきたい。
● 6/14より水泳指導を開始した。
● ひまわり学級河口湖も開催した。4年生以上、大部屋での宿泊。他校の子どもたちとの交流もできた。
● 本日6/18は体育館で3年生が自転車安全教室を開催中。
● 明日6/19は「まなびやの日」砧地区の教員が集まって、明正小の授業を観覧したあと研究会をする。小学

校から中学校を繋いでいく研究会。

2. 下地副校長先生　挨拶
● 運動会へのご協力ありがとうございます。アンケートも99％が満足という結果。「いつまで経っても優先ゾー

ンからどいてくれない」というご意見があった。
● 南門を施錠した。PTA本部役員、団体、委員会を駐輪OKにする。南門入って左側に屋根のある場所があ

るので、そこへ自転車を置いてほしい。ただし改修工事があるので気をつけてほしい。

3. 高貝副校長先生　挨拶
● 運動会ありがとうございます。明正小に来て1ヶ月半となる。チームの仲間として頑張っていきたい。



4. 令和6年度PTA 活動計画案（別紙「令和6年度PTA活動計画案」参照）
（会長）

● PTA室の移転について
○ 荷物の整理について協力をお願いしたい。

● 次年度のPTA本部役員について
○ 人員不足の場合は、次年度の委員会数を減らす検討も行う予定である。

● ひまわり学級　毎年度の学級委員の人員不足について
○ ひまわり学級委員とひまわり班校外委員の兼任について、学級の総意をもとに、学校全体に意見

を伺う。その結果を公表後、9月に臨時書面総会（オンライン）を行う予定。

  (庶務)  
● 4月中に概ねすべての委員会の構成が決定。
● 現在も一部の学級にて学級委員が不在の状況が続いている。
● すでに第１回委員会を全ての委員会で開催し、委員長、副委員長を決め、それぞれ活動を開始している。
● 6年学級委員は卒対も兼ねるが、人員不足のため、7月の卒対委員会立ち上げを目指して卒対の募集を行

う予定。

（地域）
● 保護者の生活様式の変化で要員不足、時間確保が困難となりつつあるため、活動の見直し、検討を進め

ていく。
● 最小規模で最大限のパフォーマンスを発揮できるよう学校や地域と連携をとりながら子どもたちの安全を

整えていく。

（役員選出委員会）
● 今年はより良い募集方法を検討中。
● 2学期より始動予定。

（広報委員会）
● 8家庭9名で活動
● 年度内、できれば3学期の早いうちに広報誌200号を発行予定。
● 200号の内容（教職員紹介以外）については、今後委員内で検討予定。
● 令和6年度の思い出を振り返りながら明正小学校について楽しく伝えていく内容にしたい。
● 印刷に係る各種値上げの影響があるため、200号の制作費には14万円を計上している。

（研修委員会）
● 研修委員は19名。
● テーマは「家庭教育学級」と「単位PTA」で選定。元は2つの委員会が合併したもの。
● 予算は世田谷区から。ただし、委員からの積極的なアイディアがなかなか出ない現状。
● 家庭教育学級では給食試食会を実施予定。
● 単位PTAでは「何かはやる」予定だが、参加者を学校に集めるのが難しい。このため、今回はアンケートを

活用し、保護者と先生が理解し合える内容としたい。

（ベルマーク委員会）  
● ベルマーク上期、ベルマーク下期、カートリッジ班、テトラパック班に分かれている。
● ベルマーク上期はすでに活動中。7月に集計などを実施予定。
● カートリッジについて：村田永楽園や主事室前のカートリッジ回収を毎月実施。6/25に仕分けと発送予定。

2025年の発送日は未定。
● インクカートリッジ回収のお願いはミマモルメ経由で送付。



（遊び場開放委員会）
● 4年ぶりに応急救護講習会を実施（成城消防署にて）。止血やAEDの使い方などを学んだ。
● 7月13日に水鉄砲大会を開催予定。校庭開放の一部として実施するため、着替える場所はないため濡れ

てもいい服で来場を。1年生が泣くような痛い水鉄砲は控えること。校庭開放のため申込み不要、大人から
子どもまで誰でも参加歓迎。

● 外部コーチを招く活動も含め、月3回ほど実施する。スポーツが苦手な子どもほど、楽しく運動に参加してほ
しい。

● 日程などはチラシを参照してほしい。

（明正小まつり委員会）
● 明正まつりの企画運営を行う。
● 10月19日（土）に実施。学校授業のない日で、昼を挟まない方法（1部制）を検討中。開門は8時半ごろを予

定。
● 学校授業ではないため、日程の周知がされていない。1学期中に日程をチラシ等で周知予定。
● 例年通り、地域の方々と協力して開催する予定。

⇒令和6年度PTA 活動計画案について、拍手後、承認　（書面総会で承認後、正式決定）

5. 令和6年度PTA 予算案について（別紙「令和6年度PTA予算（案）」参照）
（会計）
【予算案】前年と大きく異なる箇所を説明 

● 委託金／遊び場開放…世田谷区の査定により4万円の減額。これにより遊び場開放委員会、まつり委員
会への配分も変更となる。

● 運営活動費／通信費…R6年度より「学級委員の通信費を実費精算」とし、事前計上を廃止したため、R5
年度より減額している。

● 各委員会活動費／明正小まつり活動費…R5年度は70周年のため25万円としたが、R6年度は通常年度
のため15万円を計上している。

【補足】
● R4、R5と年度末決算で予算の余りが発生。R6で検討し、R7以降は「毎年状況に応じて100円単位で会費

を増減」する予定。R6年度は1家庭あたり2000円だが、R7年度は1700〜1800円程度を想定している。
● 「仮払い出金年度末精算」から「立て替え払い都度精算」に変更 

⇒令和6年度PTA予算（案）について、拍手後、承認　（書面総会で承認後、正式決定）

6. PTA備品の譲渡
　(会計)

● 餅つき機のPTAから学校運営委員会への譲渡
⇒拍手後、承認

7. その他連絡事項など
● 第1回定期総会について

○ 書面表決書を6月28日(金)に配布予定（オンライン）
○ 書面表決書の回収・回答期限を7月5日(金)とする。
○ 後日、結果を学校ホームページ、ミマモルメにて配信。

● 第1回PTA運営委員会の内容は報告書（本紙）としてとりまとめ、令和6年度ＰＴＡ活動計画案、予算案、定
期総会の結果とともに明正小学校のホームページＰＴＡの項目に掲載予定。またPTA本部よりミマモルメで
も配信予定。


